

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Adminis.: PERU 1037

U. Telefónica: 478-B. Orde

AGITACIONES

Vivimos en constante reacción contra el mal. Y es ese espíritu de resistencia a toda imposición gubernamental, el que vitaliza las luchas del proletariado y hace de su organización algo más que un simple instrumento de conquistas económicas.

Si la ley del salario, con sus dos aspectos genéricos: la oferta y la demanda, es el medio regulador de las relaciones entre obreros y patronos; si toda la economía burguesa se basa en ese principio impositivo, que condena al hambre a pueblos enteros cada vez que se produce un desequilibrio en el mercado de la producción y el consumo, y si todo ese mecanismo complicado que sirve de base al capitalismo, puede representar un factor preponderante para la resistencia organizada de los trabajadores no es menos cierto que los problemas que tienen relación con el poder — los abusos de autoridad y los atropellos al derecho humano — constituyen hoy el más importante fermento revolucionario.

Las más grandes agitaciones proletarias, tienen un fondo de desinterés y altruismo y se inspiran en claros propósitos salariales. Un atropello social, la vejez de un juez impitible, esos procesos a las ideas que se espigan con la muerte de varios hombres acusados por un crimen político, han tenido siempre la virtud de agitar al proletariado y convertir sus clamores en protesta universal.

El capitalismo no conocía esos gestos sirados de la clase trabajadora, en defensa de un hermano caído en desgracia, o de los fueros de su organización revolucionaria. Para la burguesía, no existen más que intereses materiales. Cómo puede ejercer un industrial o un comerciante, que especula con el hambre del pueblo y hace de la muerte un macabro negocio, que por espíritu de justicia, desinteresadamente, se pongan en movimiento millones de parias y hasta sacrifiquen su libertad y su vida por defender la de un hombre a quien ni siquiera conoce?

Oiréis siempre, a la prensa que refleja la baja moral de la burguesía, repetir el estruendo grosero: "No hay razón para la protesta; los trabajadores están conformes con su situación, y sólo los profesionales de la revuelta los conducen por mal camino".

Que los obreros pidan al patrón, humildemente, unos centavos más de jornal, y que éste, si lo cree razonable, se los conceda, está muy bien. Los capitalistas, por intermedio de sus diarios, dicen siempre que al obrero hay que darle un salario apropiado, que le alcance para comer, pero que no lo saque para la taberna y para el lujo. Además, ha creado asilos, hospitales, orfanatos, grandes establecimientos de beneficencia para socorrer a los pobres. ¿Quién puede negar la obra altruista de la burguesía, condolidida del dolor que agobia al pueblo, pero celosa de su condición de clase privilegiada?

Las agitaciones, para la burguesía democrática y liberal, responden a móviles ajenos al interés de la clase trabajadora. Y si es clásico aquello de que: "Primero se hicieron los pobres para luego construir los asilos", la burguesía agrega que "primero se crearon los agitadores de oficio para más tarde aparecer eso que llaman cuestión social".

Ya es vulgar, en nuestro país, aquello de que la cuestión social no existe. Lo han dicho sabios profesores de derecho y lo han repetido todos los moqueños de la prensa rica. Los movimientos de protesta y las luchas de carácter económico, tienen su origen en la propagación de ideas exóticas y en siembra de ideas que no tienen ambiente para su aculturación en nuestra "híbrida tierra", la realizan elementos extranjeros, clasificados como agitadores de oficio.

De tanto repetir este "argumento convincente", casi hemos llegado a creer que la cuestión social no existe. Y máximo cuando huelgas como la de Santa Cruz, al simple conjunto de los sacerdotes de la democracia, se convierten en actos de vandalismo, y hechos como el secuestro en Jacinto Aráoz, por obra y gracia de la prensa

sería, aparecen ante la opinión pública como simples saltamontes de mercedarios, dignos de ser cazados a tiros.

La burguesía, por ley de evolución, ha llegado a radicar en el estómago lo que el resto de los mortales tienen en la cabeza. Y, naturalmente, si alguna vez piensa, lo hace con la panza... El proletariado se agita a impulso de ideas generosas. ¿Cómo pueden comprender eso los que han hecho del egoísmo la más elevada virtud y de la infamia el precepto moral de su vida erapulosa?

Y a nadie puede extrañar que se diga, una vez más, que la agitación emprendida por los manijeros en pro de Sacco y Vanzetti, no tiene razón de ser, y que sólo es un medio de lucro, empleado por los agitadores de oficio. Pese a toda la cañallada dorada, hemos de persistir en nuestros generosos propósitos. Las agitaciones responden a una necesidad. El proletariado debería de representar su misión revolucionaria si permaneciera indiferente al clamor de tantas víctimas ahrorojadas en las infames bastillas del capitalismo.

El mitin del 18 pro Sacco y Vanzetti

HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS. TRABAJADORES Y AMIGOS DE LA JUSTICIA ¡ESCUCHAD!

La plutocracia yanqui quiere electrocutar a dos hombres por el solo delito de aspirar a una vida mejor. La vida de los trabajadores Sacco y Vanzetti depende de la solidaridad de todos los hombres conscientes.

El silencio os hace cómplices de ese monstruoso crimen; y si no queráis serlo, concurrid al mitin público que se realizará el domingo 18 del corriente a las 15 horas.

Punto de concentración: Plaza Once. Las columnas partirán por los calles Pueyrredón, Corrientes, Callao y Lavalle hasta la plaza del mismo nombre, donde harán uso de la palabra varios compañeros.

¡Todos, pues, al mitin de protesta!

EL COMITE DE AGITACION.



El proletariado recoge, sin cobardías ni vacilaciones, el guante de la condena de Sacco y Vanzetti que le arroja la burguesía, demasiado pagada de su propia fuerza

Propaganda tendenciosa

Mientras los diarios ricos aplauden fríamente la acción enérgica de las tropas nacionales que persiguen a los "bandoleros" de Santa Cruz, arrollan a la vez en su propaganda tendenciosa, publicando noticias alarmistas de origen sospechoso, con el evidente propósito de presionar sobre el gobierno y obligarlo a que aumente aún más los contingentes enviados a la Patagonia para dar caza a los huelguistas. "La Nación" de ayer, prosiguiendo en su campaña tendenciosa, publicaba el siguiente telegrama: "C. Oliva (Santa Cruz), 14. — El pueblo situado sobre el Pico Truncó fue asaltado y saqueado por elementos subversivos, quienes se llevaron mercaderías, armas, automóviles, camiones y algunos hombres. Inmediatamente me trasladé a aquel pueblo. Llegué dos horas después de cometido el asalto, lo que me permitió presenciar el triste espectáculo de las mujeres desahucadas, los niños llorando y los viejos presos de un hito indistinguible. Escaparon de nosotros, creyendo que también formábamos parte de la gavilla de asaltantes. Los que quedaban nos ofrecían la entrega de todos sus bienes a condición de que los respetáramos la vida. Nos contó mucho trabajo convencerlos de lo contrario. Luego los vecinos me informaron que la patrulla de asaltantes se dirigió por un sujeto apodado Panto (a) Pacón grande, el que ordenó a sus secuaces que cortaran las líneas telegráficas y telefónicas en varias partes, creyéndose, además, que levantarían los ríos para impedir el regreso del tron de Desierto, que se halla actualmente en Las Heras. Dos contingentes de sublevados se marcharon con la intención de tomar los pueblos de Jaramilla y Colón. Las Heras, cosa que no es imposible haya ocurrido cuando

este despacho llegue a esa capital, pues esos vecindarios se hallan en el más completo desamparo, careciendo de policía y de tropas. No sería difícil que la patrulla que se dirige a Jaramilla atacara después a Desierto, pues se calculan en más de mil los hombres sublevados que actúan en esta zona. Las protestas contra el Poder Ejecutivo son cada vez más acendradas porque se considera que coaccionando por anticipado el probable estallido del movimiento no trató de evitarlo. Al encontrarme con el asalto descrito me trasladé a C. Oliva, que es la oficina más próxima, con el objeto de telegrafiar a ésta y solicitar una conferencia telefónica con el comodoro Rivadavia, pero tropecé con la mala voluntad del encargado de esa oficina, que sin preocuparse por la gravedad de la situación y por los cuantiosos intereses y vidas en peligro, puso traba a mi gestión, sometiéndome a una larga espera antes de resolverse a darme comunicación con Comodoro Rivadavia. El telegrama transcrito, es un grosero llamado al sentimentalismo de la burguesía, que crea un traslado que en Santa Cruz existe un verdadero ejército de bandoleros. ¿Pero cómo es posible aceptar semejante relato como fiel y veraz, en el preciso momento en que los diarios anuncian la derrota y dispersión de las banderas armadas que se dice asolaban en Patagonia argentina? "La Nación", fiel servidora de los señores feudales del Sur, oficina de excelente provocadora. Y es esa propaganda alarmista que obliga al gobierno nacional a enviar tropas a Santa Cruz con la misión expresa de dar caza a los huelguistas.

Compañeros, Difundid LA PROTESTA

Resumen telegráfico

Los salarios de los ferroviarios estadounidenses

CHICAGO, 14.—La resolución del consejo del trabajo de los ferrocarriles de revisar la reglamentación del trabajo para 585 mil obreros sin preparación, reduciéndoles los salarios en una suma que equivale a varios millones de dólares, ha abierto el camino para tomar en consideración los salarios en general. Esto no alterará la jornada básica de ocho horas, pero la nueva escala de salarios no será favorable para los obreros.

Manifestación de mujeres a favor de la huelga de los mineros

GIFARD, Kansas.—Dos mil mujeres simpáticas con los mineros en huelga, provocaron hoy un gran desorden atacando a los mineros.

MADRID.—Comunican de Oviedo que los mineros al tener conocimiento de las disposiciones adoptadas por el gobierno, han resuelto suspender la declaración de huelga general del gremio en toda Asturias que había sido acordada para el 16 del actual.

Giner de los Ríos deserta de las filas del lerrouxismo

MADRID.—El ex diputado lerrouxista y miembro de la Academia de Bellas Artes de Barcelona, Hermenegildo Giner de los Ríos, se ha separado del Partido Republicano Radical.

Anuncio de huelga ferroviaria en Zaragoza

ZARAGOZA.—El personal ferroviario de esta estación ha comunicado a la compañía que si no se cumple la jornada de 8 horas, abandonados las horas extraordinarias, declarará la huelga. Fueron detenidos varios sindicalistas por intentar cobrar cuotas a los obreros afiliados a la Confederación del Trabajo.

El gobierno italiano y el de Rusia

ROMA.—El señor Ruggiano Pico ha regresado de su viaje a Moscú, donde desempeñó una misión oficial, sobre la cual presentará un extenso informe al gobierno. Se anticipa que el informe mencionará importantes proposiciones económicas de los soviets.

Socialistas y fascistas

ROMA.—Dicen de Fascismo que en S. Marino, localidad de aquella provincia, tres carabinieri se dirigieron a la casa del extremista Enrico Rossi, campesino, con el objeto de practicar en ella un registro domiciliario.

ROMA.—Dicen de Fascismo que en S. Marino, localidad de aquella provincia, tres carabinieri se dirigieron a la casa del extremista Enrico Rossi, campesino, con el objeto de practicar en ella un registro domiciliario.

El campamento Rossi recibió a los representantes de la autoridad a fines de noviembre, desde una ventana, dando muerte en esa forma al carabiniero Humberto Miodoni e hiriendo de gravedad al llamado Giuseppe Pippa. El tercer carabiniero, Pietro Francini, también herido pero no de gravedad marchó inmediatamente a pedir auxilio. Llegados los refuerzos el extremista abrió el fuego, pero se rindió cuando los carabinieri le amenazaron con incendiar la casa.

Protesta del gobierno polaco

VARSOVIA.—El encargado de Negocios polaco entregó al gobierno de Moscú dos nuevas notas: una relativa a la ejecución ilegal de ciudadanos polacos, y protestando contra la falta de garantías de que sauren los polacos, y la otra protestando contra el servicio forzoso impuesto a prisioneros polacos en el ejército de Budeniy.

Contra la dominación británica en la India

LONDRES.—Informaciones recibidas de Calcuta dicen que se esperan serias dificultades con motivo de la llegada del príncipe de Gales en la víspera de Navidad. Todos los negocios de Calcuta se hallan paralizados a causa de la huelga.

Los "boycoct" contra el príncipe se rigieron.

¿Habrá guerra entre Chile y Perú?

LA PAZ (Bolivia).—Anúnciase oficialmente que el gobierno del Perú decretó la movilización de 11.000 hombres con 398 jefes y oficiales, enviando siete regimientos a Tico.

ARICA.—Las causas que han dado pie al anuncio de un encuentro en la frontera con el Perú, han sido en realidad exageradas.

Ha habido, en efecto, un pequeño tropiezo, pero éste no pasó de ser una simple escaramuza entre los guardines de las fronteras.

En haberlo, en efecto, un pequeño tropiezo, pero éste no pasó de ser una simple escaramuza entre los guardines de las fronteras.

curso a la lucha de clases, atreva la señora peritumada: "Peru haber lo que es saber lo que no el doctor Justo, hoy que saber lo que no es clase obrera, hoy que saber quénes son los verdaderamente paritarios. En efecto, el proletario, difundido por propaganda más atentas a halagar pasiones que a explicar ideas, enseñaba a las masas obreras que solamente el operario manual era trabajador. Todos los demás eran explotadores. Cuan envejecidos en el anatema de clase superior o privilegiada los hombres de ciencia, los escritores más o frecuentemente en más angustiosa situación económica que la llamada proletaria".

A nosotros, que sabemos hace rato de sus ideas, el doctor Justo y que conocemos que pié cojas el doctor Justo, no nos admira mucho que los socialistas eclesiales daban sus pujan revolucionarios tras la puerta del pariamiento.

AGRAVANTES

"Refiere la vida del bobero Quinteros que, al dirigirse éste a los galpones al día del becho, le había dicho que, en el caso de ser muerto, fuese enterrado en cualquier parte. Esta manifestación indica el propósito que guiaba a los revoltosos. En una carta dirigida por Las Heras, desde Bernasconi, a Francisco Real, péca cesante, se leen cosas como éstas: "Para llegar al triunfo hay que tirar a la cabeza".

Estos dos antecedentes, con aquel otro de que los obreros gritaron ¡abajo la policía! al asaltar la comisaría de Jacinto Aráoz, sirven como elementos de juicio al juez del crimen para elaborar su proceso. Hay que demostrar, por cualquier medio, que los "cabecillas" tenían premeditado el plan de asalto y que en realidad la comisaría fue asaltada.

Que un obrero diga a su mujer que, de meterlo en cualquier parte, y que otro afirme la necesidad de "tirar a la cabeza", representa en estas circunstancias, sino una prueba concluyente de delito, una intención anterior de realizar ese u otro atentado contra el orden.

Con todos esos agravantes, el juez tiene a donde sacarlos. Y se agarrará, si el proletariado se lo consiente.

LA GUERRITA DEL PACIFICO

La nota de la cancillería chilena proponiendo a Perú un plebiscito para solucionar el pleito del Pacífico, causó un efecto deplorable. Los peruanos se han indignado contra eso que califican de "grosero insulto", pues se les ofrece el plebiscito después de haber sido expulsados todos los peruanos de las provincias de Tena y Arica, asegurándose por ese medio su triunfo el gobierno chileno.

El lo ocurre gran espacio en la prensa rica de esta capital. Hay muchos títulos alarmistas, y todo lance prever que está por descargarse un chubasco en el Pacífico. Por lo pronto, Alessandri se ha indignado. Y la prensa chilena dice que con el indio Larra, presidente inconstitucional del Perú, no se podrá tratar nada serio.

Se afirma que ya se produjeron escaramuzas en la frontera chileno-peruana, y que el gobierno del Perú decretó la movilización de 11.000 hombres, enviando siete regimientos a Tico. Y en medio de esa habalabola de noticias, aparecen las uñas del ave rapaz del norte, prontas a sacar provecho de medidas dejenas.

La guerrita del Pacífico está por estallar. ¿Qué papel representarán las naciones "protectoras" de América? El gobierno argentino fué notificado del conflicto. Y quién sabe, si las aves de presa que habitan en los picheos andinos, al oírtear la carne muerta, se apresan también a disputar las águilas americanas su parte en los despojos.

Los cojos del colaboracionismo

Un cojo es el jefe del partido socialista. Y, naturalmente, en política nacional, siempre han colado esos señores que representan al pueblo en el parlamento.

Claramente, sin titubos, el jefe cojo del partido derrochero que se llama socialista, propicia la colaboración con los partidos burgueses. Y lo aplaudieron a rabiar, los doctores y procuradores "dignísimos" que se inspiran en la filosofía de la pala coja del pope Justo.

"La Nación" de ayer, que no nos deja pasar nada que huelva a orden, le pasa al doctor Justo su enguandada maná por la rabaladilla visiblemente satisfecha de la "evolución" del socialismo. Y hoy que oír sus aplausos.

"El doctor Justo, decía ayer, ha presentado una política que pudéramos llamar de colaboración, de puertas abiertas, de comprensión mutua, y el aislamiento. He aquí la rigidez fanática y el aislamiento. He aquí abundantes ejemplos europeos en que la política socialista ha obtenido por giraciones que ella sustentaba y con las cuales coincidían a veces otros partidos. Si la teoría es, sencillamente, la de obtener lo más que se pueda en todo momento, claro está que con sistemas de irreprochable dignidad.

Y más adelante, comentando la deficiente burra que dicho doctor dió en su des-



guerrilla y hacerla poderosa; según de este modo, decantando los abusos y atropellos patronales, sería como demostrar que hemos quedado completamente aplastados después de las luchas libradas contra nuestros explotadores. Y esto no puede ser, un gremio que como el nuestro cuenta con tan gran número de energías vivientes no se lanza como águila al campo de la reacción patronal. Es preciso volver por nuestros intereses de trabajadores útiles. Que cada conductor ocupe el puesto que le corresponde en la organización; y no basta concurrir a las asambleas mensuales. Es necesario que nuestro periódico calga con regularidad y que se den conferencias educativas. Si el plan de reorganización que desarrolla esta comisión, por cierto beneficioso para el gremio, debe continuar desarrollándose, eso lo dirá el gremio.

Para tratar el plan de reorganización y otros asuntos importantes, el gremio a la mañana extraordinaria que se efectuará el domingo 28 a las 9 de la mañana en nuestra sede central, calle Montes de Oca 510.—La comisión.

A los Pintores Unidos

Advertimos: que como bien lo demuestra la orden del día a tratarse en la asamblea del día 17, a la noche, en Sarmentto 3239, ésta es de gran trascendencia. Con lo que queremos decir es que, salvo modificaciones superiores, ningún compañero que haya hecho acto de presencia en las reuniones anteriores, debe faltar a esta nueva convocatoria. Así lo exigen nuestros intereses y la alta misión que tenemos que cumplir, y la cual ha sido puesta de manifiesto el día que decidimos separarnos de los elementos que obstaculizaban toda obra tendiente a facilitar la preparación libertaria de los pintores en general. Toda demora, toda dilación en abocarse a la solución de los importantes problemas que nos hemos planteado, entraña la cooperación de hecho a los planes de la burguesía y también la cooperación a los grupos obreros que dedican sus actividades a combatirnos por los medios más espantosos. Así lo entendemos y así debe entenderlo aquellos compañeros que si bien demuestran mucha simpatía por nuestro gremio, no han llegado a comprometerse de la determinación tomada y menos aun de la gran responsabilidad contraída con el proletariado que se agrupa en la Forá comunista, y el cual espera de nuestros acciones y actitudes que nos defraudemos sus esperanzas, y al mismo tiempo, justifiquen la natural expectativa nacida en su seno a raíz del formidable golpe asestado a las fracciones políticas del socialismo de Estado y a la obra que sostiene la presidencia política en la organización obrera.

Si bien es cierto que en las asambleas efectuadas ha concurrido un regular número de compañeros y que no podemos estar descontentos debido a que se trata de reuniones preliminares que no pueden ser el fiel exponente de nuestra fuerza, como sucede a todo organismo en gestación, no es menos cierto que el carácter de una institución de esta índole, asentada sobre bases abiertamente anárquicas, reclama una atención más decidida y una labor más activa de sus compañeros. A fin de que, a la mayor brevedad posible, ocupé el verdadero puesto que le corresponde en el mundo del trabajo y en el que fermenta la revolución social.

Dicho lo que antecede, tocamos decir algo respecto a los otros compañeros que, habiéndose manifestado en un acto de acuerdo con nuestra estructura y la formación de comités (Unión obrera, dentro de un sistema complementario nuevo, se mantienen en actitud expectante, sin dudas, temerosos de que fracasemos en la empresa, o más bien, faltos de una acción más o menos exacta que los démos frente a la mayor emergencia situación gremial, lo que los incita para encerrar, sin peligrosos titubeos, la verdadera forma de emancipar a sus hermanos de esclavitud. Actual ósea por cierto, que trata en algo nuestro desenvolvimiento y que nos causa algún dolor; el trabajo de los que muchos creen, o sea que el peligro está en la F. de Pintores, cuyos escasos elementos no hacen otra cosa que beneficiarse con sus manifestaciones públicas de difamación y rastreo, lo que los presenta de cuerpo entero y pone al descubierto la caducidad moral de los mismos, como buenos defensores de la justa política parlamentaria unos, y otros, como partidarios del gremialismo anárquico.

Y de algo es lo siguiente: No basta manifestarse en las reuniones de amigos, favorables a lo que hemos hecho; hay que demostrar la aprobación en todos los actos públicos que realicemos, y entre los mismos compañeros de trabajo. Ha llegado el momento de definir por uno u otro bando: o con los anarquistas o con los anárquicos de un gobierno socialista y los sostenedores del gremialismo camaleónico, que no tiene fidelidad. De lo contrario, se hace por obra que combatirá descaradamente la revolución. Queremos saber quiénes somos y con quién contamos.

La atención es fácil: Pintores Unidos se ha presentado ante las demás organizaciones con un programa bien definido (ver las bases publicadas en «La Protesta»). ¿Qué hay de más sobre el programa de la F. de Pintores? Heo aquí, tal cual ha sido expuesto en sus últimos debates, recientemente celebrado a la luz del día. No tratamos de vivirlos, de grupo irresponsable, de elementos patronales, etc., etc., y para que no

este la comedia columnista histórica, nos llamamos políticos. Eso último lo dice en Alameda (Alameda fué el primero que la pronunció) y dedicado a la colectividad alemana. Este es todo el sugestivo programa de nuestros ex aliados, con los cuales hemos cometido alta traición al separarnos. Hay un acuerdo que no debemos ignorar los que aun están indecisos para tender la mano fraternas: El grupo formado de comunistas y de sus amigos los justistas, y el otro grupo de «apóstrofes», compuesto por Ferrer, González, María Grandi, José Pérez, Semeroff y otros que forman coro alrededor de los dos cuerpos representativos, no solo consideran a todos los obreros que componen la Forá comunista. Y todo esto lo dicen en nombre del ministro E. Malatesta.

La comisión.
Nota: Este escrito así como las bases de nuestro gremio no han salido en nuestro primer número del periódico, como era nuestra intención. A causa de inconvenientes surgidos a última hora.

Huelgas

Fed. O. de la Industria Metalúrgica
Taller E. Pina.—En este establecimiento prosiguen sin vaticios el conflicto promovido por la sociedad del burgués. Para que se convenga la baja caducidad moral de ese sujeto, basta citar algunas de sus hazañas. Intentó, sin resultado, suprimir la paupé a las horas extras, luego para salir de su apuro hizo trabajar a dos obreros sin abastecer el correspondiente salario, y por último tenía la resolución de expulsar a todo obrero que no entrase al trabajo con cinco minutos de anticipación; igul medida para quien faltara con causa justificada o no, un medio día.

Y cuando por fin cansados los obreros acordaron enviar una comisión para inquirir los motivos de tan extraña y odiosa medida, antes de que depaquetaran los labios, oyéndonos decir: hasta dentro de día o tres meses no pueden atenderlo, véyanse.

Por último, sin paciencia por su parte para dejar pasar los antedichos meses, en el mismo día, llama de nuevo al personal obrero invitándolo a reanudar el trabajo con nuevo horario, sin dadas Washington la recomendaron que suprima la semana de 41 horas.

Los obreros del establecimiento están en huelga por ese motivo, no admitiendo tan burlones caprichos. El taller está situado en Sacreza, esquina Cochabamba. Llamamos la atención de los obreros para que no escatimen su apoyo solidario.—La comisión de huelga.

Aciereros Unidos y Anexos

Los conflictos que el gremio de aciereros sostiene con la Cia. General de Acieros y la com. Figueas, siguen sin mayor novedad a pesar del tiempo transcurrido, pero tenemos noticias de los mismos carneros y podemos dar los datos a quien los solicite, pues tanto en la «compañía general como en la Figueas, los burgueses le han dicho a los obreros que han a tener que irse echados a la calle por castigo, dicen, los aciereros les hacen una guerra sin cuartel. Ya hemos dicho por medio de la prensa obrera a esos señores, que nuestra secretaría está en la calle Tucumán 632. Solidaridad compañeros.

Se invita a los camaradas aciereros a la reunión que tendrá lugar en el local de costumbre.—El secretario.

Constructores de carruajes, carrocerías y anexos

Son 23 días de lucha que sostienen los obreros que trabajan en la casa del burgués Federico Arm.
Esta huelga se realizó a aceptar las condiciones que sus obreros le imponían creyendo que ya estaba muerta la organización y que sus obreros hubieran olvidado el pliego de condiciones firmado, donde dice en una cláusula, que no tomará personal ni organizativo.

Basado en esa creencia errónea, cometié una serie de abusos que los obreros cansados de sufridos por más tiempo, fueron a la huelga y en su justa defensa exigieron que se echara al diablo Flores, el cual trajo como oficiales a los de su familia, uno de los cuales tiene la tarjeta de pintor que dicen: «Luis Casanova, pintor y empapelador». Acrevedo 2339. Termina esta los obreros pinteros de obras con este enciclopédico del pícaro. Los obreros huelguistas conocen bien el resultado de esta clase de hueras y no se molestan aunque estén agitados dentro del taller y hagan como que trabajan; que el subalterno le hacen mejor ellos que si fuéramos nosotros a hacerlo de exparte.

La comisión espera para pronto el arreglo con el sindicato o el cetero sin estampa federal. Adóntese camaradas.—La comisión.

Convocatorias

Pintores Unidos
El sábado 17 a las 20.30, en Sarmentto 3239 celebrará asamblea el gremio de pintores unidos, para tratar la siguiente orden del día: ¿Qué actitud deben asumir los pintores frente a la patronal? hálternos varios.

Se avisa a los compañeros que desde el jueves 16 pueden pasar por nuestra secretaría a recibir el periódico.—El secretario.

Agrupación "Tempos Novos"

Los componentes de esta agrupación están citados a la reunión que se efectuará hoy a las 20 en «Estudio 403».—El secretario.

Nota: recordamos a los compañeros papeletos de nuestro periódico que deben reunir el importe de la venta a la brevedad posible.

Federación O. de Luz y Fuerza

Se cita a los componentes de este consejo para que concurren a la reunión del martes 20 a las 18 horas.

También se pide a los compañeros de buena voluntad, que mañana sábado 17, a las 27, salgan a firmar manifiestos para la asamblea y conferencia que tendrá lugar el 21 a las 11 en nuestro local Chile 1261.—El secretario.

Sociedad Obreros Tlalnabarteros

Después del breve período de declinamiento que la carencia de trabajo produjo, nuestro gremio se levanta nuevamente pacífico y pacífico; a muchos simpatizantes ignoramos todos los días nuevos socios. Para demostrar a los explotadores que estamos en pie y dispuestos a la lucha, citamos a los compañeros a la asamblea general que se efectuará el domingo 18 a las 8 horas, en Veracruz 2292.—La comisión.

S. O. Constructores de C. Carrocerías y Anexos

Los camaradas revisadores de cuentas del gremio de constructores de carruajes están citados para el viernes 16 a las 20.30 en nuestra secretaría.—El secretario.

Sind. U. de la Industria del Vestido

Se cita a todos los bordadores para una reunión que tendrá lugar el domingo 18 a las 3 horas, en nuestra secretaría Veracruz 2292, para tratar un asunto de mucha importancia.—El comité central.

A. C. A. de Ayudante y P. de Cocina

Esta agrupación invita a sus adherentes y simpatizantes a la reunión que tendrá lugar mañana sábado 17, a las 21.30, en el lugar de costumbre.—El secretario.

Comité Pro Presos y Deportados

A los gremios y agrupaciones adheridas:
De acuerdo con lo resuelto en la última asamblea de delegados, se convoca a reunión de los mismos para el día 22 a las 21 horas en el local Sarmentto 3239, para nombrar secretario y tesorero y tratar varios asuntos.—El secretario.

Carpinteros, aserradores y anexos

La C. A. invita a todos los asociados a concurrir a la importante asamblea general ordinaria, a efectuarse hoy viernes 16, a las 20.30 en el salón Mandolinista Italiano, C. G. rientes 2314. Dada la importancia de los asuntos a tratar, deben concurrir todos los asociados, se recomienda la presentación del carnet.—La comisión.

Sociedad Obreros Albañiles y Anexos

La C. A. invita a todos los obreros albañiles a concurrir a la asamblea general a efectuarse el domingo 18 a las 8.30, en Sarmentto 3239. La orden del día tiene gran interés, por lo que se trata, entre otros asuntos, sobre el próximo movimiento de huelga que sostendrá el gremio.—La comisión.

Federación Obrera Molinera

El consejo federal recordará a todos los miembros de la federación molinera, que deben concurrir a la asamblea general, que se efectuará el domingo 18 a las 3, en Chacabuco 636.

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado

Para hoy viernes a las 20 horas quedan citados a reunión extraordinaria los componentes de esta agrupación.—El secretario.

Varías

Personas Buscadas
Lafitero y Calvillo: pasan por la secretaría de la Forá comunista antes del sábado.—El secretario.

Agrupación "Arte y Naturaleza"

Comunicamos a los compañeros que por carencia de material de fomento, pues el local de los mismos ha sido requisado recién ayer, nos vemos precisados a suspender la velada que a beneficio de «Vieja Rojas» habíamos organizado para mañana sábado 17. En breve anunciarémos el día en que se efectuará.—El secretario.

Agrup. Out. "Sembrando Flores"

Martínez, F.C.C.A.
A las bibliotecas, agrupaciones, centros, gremios y a todos los compañeros en general, se avisa que toda correspondencia para esta agrupación debe ser dirigida a nombre de A. López Lombardero, calle Emilio Mitre y Carlos Pellegrini, Martínez, F.C.C.A.—El secretario.

U. O. A. A.

Solicitudes de los centros y agrupaciones afiliados nos envíen toda clase de impresos y folios para la propaganda de las ideas anarquistas. Correspondencia a nombre del secretario, en villa de correo núm 62.—El secretario.

F. y conferencias

Biblioteca "Estimulo al Estudio"
Villa Domingo

Esta biblioteca popular ha organizado una función y conferencia para el domingo 18, a las 14.30, en el teatro Sarmentto, calle Uruguay 4340. El cuadro Renacimiento representará la co-

media de R. Bracco, titulada «Uno de los momentos», y el drama de F. Sánchez, «Los muertos». La comp. L. Caporalellí recitará varias poesías. Conferencia por dos compañeros. Entrada para hombres, 0.50; mujeres 0.30.

C. de E. Sociales Eliseo Recchis Santos Lugares

Este centro viene organizado para el martes 20, una función y conferencia, en el Círculo de Caseros, F. C. P.

Se pondrá en escena la obra del compañero Pedro Gorí, «Sin patria», y varios números a cargo de la compañía.— Conferencia a cargo de un comp; tema: «La revolución rusa». Compañeros: esportamos que concurreis con vuestras familias y a la vez recibáis en la posible la propaganda, por ser muy poco el tiempo que falta para la función.—La comisión.

Agrup. Artística "Florenco Sánchez"

Esta agrupación invita al pueblo a concurrir a la conferencia que tiene organizada para el día sábado 17, a las 20.30, en nuestro local República 3130, donde habrá un establecimiento sobre un tema de polémica actualidad.

Entrada y tribuna libre.

U. C. A. A.

Sección primera:
Gran función y conferencia a celebrarse en el salón Huella al Arte, calle Campo 3318, Valerita Albiño, el sábado 17 a las 20 horas.

El cuadro «Amor y Libertad» llevará a escena el drama en tres actos «Madre Tierra». El compañero Pedro Pacheco recitará el monólogo «Lucha social».

El beneficio de esta función se destinará entre el comité pro presos y deportados, comisión pro congreso anarquista regional y esta seccional con el 50, 25 y 25 por ciento, respectivamente. Tarifas que dejan a una cuadro: 65, 47 y el del puerto letra A.—Entrada general 0.50.

AGROPACION ARTISTICA "EL POEMA"

Gran función y conferencia a realizarse el domingo 20 a las 20 horas, en el salón teatro Unión a Bezoelena, Cangallo 1362, a beneficio total de la Escuela Moderna que dirige el viejo camarada Santos Cervoni.

Cervoni propaga y sostiene la enseñanza racionalista, continuando aquella obra interrumpida en el foro de Montijich.

Pero solo y sin apoyo no puede hacer gran cosa; es pues deber de todos prestarle solidaridad. Por esto pídesse a los compañeros que para ese día no organicen funciones similares, de manera que podamos salvar los gastos y así mismo tiempo tener una pequeña beneficio.

Biblioteca "Remember"

Función y conferencia a total beneficio de la biblioteca organizada, se efectuará el 22 de diciembre a las 20.30, en «El cine Argentino», Santa Fe 459.

Programa: Se representará el drama de Pedro Gorí, titulado «Sin Patria». Recitación de poesías libertarias por la compañera Herminia García.—Canciones libertarias por el comp. Martín Cárdena.— Conferencia por un compañero.— El drama de R. G. Pacheco «Hijos del pueblo».

Hablará Carreño y J. Rosco.
Entrada general pesos 1.

Ateneo O. Estudiantil "Eliseo Recchis" (Ensenada)

Gran función y conferencia organizada por el ateneo obrero estudiantil «Eliseo Recchis», en el salón teatro «Estudiante del Sud», calle La Merced 278, Ensenada; a realizarse el sábado 21 de diciembre a las 20.30 horas, a total beneficio del comité pro presos y deportados de La Plata.

Programa: El conjunto artístico Eliseo Recchis, de este ateneo, pondrá en escena el drama en un acto, «Hijos del pueblo» de R. G. Pacheco.— El camarada liberto Doménguez recitará el monólogo «El león de bronce», de J. Dinero.— La compañera Estela Ibañeta recitará la vibrante poesía de Alberto Chirilo, titulada «La Protesta».— Dos niños de la localidad recitarán otras poesías.— Conferencia por un compañero que vendrá de B. Aires.— Se pondrá en escena el boceto dramático antimilitarista de V. Medina, titulado «Los muertos».— El popular cantor E. Barrios, cantará varias canciones libertarias.— Entradas: hombres 10 cent.; mujeres, 40 cent.

Obreros Panaderos

Do Avellaneda, Landis y Talleres.
De función y conferencia a realizarse el domingo 18 a las 9 de la mañana, en el teatro San Carlos, calle San Carlos 460, Landis Este.

Se representará el drama «Por la raza», de A. y G. López, y el diálogo «Los camilleros», recitados.

Entrada general, 0.50; niños, gratis.

Velada teatral y Conferencia

organizada por las secciones 7.ª y 9.ª de la U. C. A. A., se realizará el domingo 18, a las 20.30, en el salón G. Garibaldi, calle Sarmentto 2410.

El cuadro «La Rebelión» representará el drama en tres actos de E. Montelli Rosoto, titulado «Las hormigas rojas». La compañera L. Caporalellí recitará una hermosa poesía.

La conferencia será a cargo de los camaradas Carreño y Forri.
Entrada general, pesos 1; niños, gratis.

El beneficio se destina por partes iguales a la Comisión pro congreso anarquista regional y a la imprenta de «La Protesta».

Fed. O. L. Comunista de La Plata

El consejo de la F. O. L. comunista, comunica a todo el proletariado del país, y en particular al adherido a la Forá comunista, que esta federación realizará conjuntamente con el organismo regional, el mitin de protesta contra la plutocracia norteamericana por la escasez de los camaradas Steco y Vassetti, y adherida a todos los obreros conscientes, anarquistas o no; a este local, que concurren el domingo 23 a la plaza Italia, a efectuarlo no repudió por sus crímenes libérrimo fríamente premiado por los jueces del Dehlan.

Manoel Ferraz, secretario prov.

(0)

DE MENDOZA

A los suscriptores de «Pensamiento Nuevo»
Se los comunica que por dificultades financieras, dicho quincenario no aparecerá el 16 del mes corriente. Regularizando, como es su deber, su situación, desde el 1º del mes de enero próximo, continuará apareciendo regularmente.

(1) La Administración

U. C. A. A.

Sección Balneario, F. C. S.—

La comisión administrativa de esta sección ha, como un llamado a todos los compañeros y simpatizantes de ella, de Balneario y pueblos circunvecinos, para que concurren a la reunión que tendrá lugar el domingo 18, a las 15 horas, en el local de la sociedad Trabajadores del Campo.

Se ruega puntual asistencia, por tener que tratar asuntos de importancia.—El secretario.

Sección 16.—

Para tratar de un modo definitivo sobre el estado lamentable de esta seccional, queda invitado a concurrir, sus concurrentes, hoy viernes 16, a las 20 horas, en el local 3 de Febrero 2000. Entendemos que en esta forma no podemos seguir; si no acordamos este llamado se dará por disuelta esta seccional anarquista.—El secretario.

Reunión del consejo de relaciones y del comité de agitación antipolítico.

Hoy viernes, a las 20.30 horas, celebrará reunión en Constitución 3151, el C. de R. de la U. C. A. A., y el A. antipolítico. A las 20.30, patrones que los integran se les pide que no falten.—El secretario general.

Sección 7.ª y 9.ª.—Secretaría Sarmentto 3239.

El número premiado de la rifa que esta seccional tenía en circulación, sortada en la última jugada de noviembre, es el 430. El poseedor del mismo puede retirar el premio en nuestra secretaría de 20 a 22.

Comunicamos que habiéndose extravado en la última asamblea realizada por el sindicato de charqueiros, en Sarmentto 1130, dos libranzas de entradas a la función, correspondientes a las numeraciones 701 y 551 al 5000 han sido anuladas.

Se previene a los compañeros y agrupaciones poseedoras de entradas para la próxima función, que éstas deben ser entregadas a más tardar sábado en nuestra secretaría.—El secretario.

Aparecerá en breve:

El pensamiento filosófico y el Anarquismo
POR ENRIQUE NIDO

Sumario:

PRIMERA PARTE: Los filósofos antiguos: Sócrates, Platón, Aristóteles, Los Stoicos, Los Cínicos, Los Estoicos. Los filósofos modernos: Descartes, Leibnitz, Kant, Hegel, Nietzsche y Bergson.

SEGUNDA PARTE: El anarquismo y sus definiciones.

El concepto filosófico, biológico y evolucionista; Libertad y Equidad. Modalidades de la hora presente: Sindicalismo, parlamentarismo, la propaganda, El problema de las razas, patriotismo y militarismo, la creencia y la sombra de Hamlet, el novecentismo, el bolchevismo y nosotros.

LIBROS

En la administración de este diario, se hallan en venta los siguientes libros:
Palabras de un Boholde \$ 0.50
El Botón de fuego \$ 1.00
Almanaque de "T. y E." \$ 1.00
Controversia de Montemayor \$ 1.00
Páginas de Lucha Cotidiana y \$ 1.00
Las Prisiones \$ 0.50
En marcha hacia una Sociedad nueva \$ 0.50
El Dolor Anarquista (3 tomos) \$ 1.50
Mirando hacia el Futuro \$ 1.50
El Comunismo Anarquista \$ 0.50
La Orisla del Anarquismo \$ 0.50
La Conquista del Pan \$ 0.50